
                                                                                          

                                                                              
 

Excelentíssimo Senhor 

Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

 

 

Assunto: Abate de gamos na ilha das Flores 

 

 

O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento dirigido ao 

Governo Regional, nomeadamente à Secretaria Regional da Agricultura e do 

Desenvolvimento Rural. 

 

 

Flores, 27 de agosto de 2023 

 

 

 

 

 

Com os melhores cumprimentos, 
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Exmo. Sr. Secretário Regional da Agricultura e do Desenvolvimento Rural 

 

A 22 de setembro de 2021, o Bloco de Esquerda enviou um requerimento ao Governo Regional 

no seguimento de declarações do Secretário Regional da Agricultura e do Desenvolvimento 

Rural, que avançou na altura com a possibilidade de iniciar um processo de abate de gamos – 

animal da família dos veados – como forma de diminuir a população destes animais no Monte 

Brasil, na ilha Terceira. 

Na altura, o Bloco manifestou-se contra o abate destes animais e pediu esclarecimentos ao 

executivo.  

Outra hipótese colocada pelo Governo Regional foi a cedência dos animais a outras entidades 

como forma de reduzir a população de gamos no Monte Brasil. 

Na altura e em resposta ao requerimento do Bloco de Esquerda, o Governo referiu existir “muitos 

particulares interessados”, mas também colocou a hipótese de “os enviar para outros espaços 

públicos”, nomeadamente “Reservas Florestais de Recreio dos Açores”.   

Recentemente, o Bloco de Esquerda recebeu várias denúncias sobre o abate de uma dezena de 

gamos no matadouro da ilha das Flores. 

Considerando que, segundo fontes locais, estes gamos eram provenientes do Monte Brasil. 

Considerando que este desfecho teria sido evitado com medidas preventivas, como o controlo 

populacional por separação dos animais por sexo ou através da esterilização dos animais. 

Considerando que esta situação representa uma enorme crueldade para com os animais e é 

incoerente com o objetivo de os Açores serem um exemplo na vanguarda do bem-estar animal. 

 

Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo 

Parlamentar do BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª a seguinte informação: 

 

1 – Confirma o Governo Regional que estes animais eram provenientes do Monte Brasil e que 

foram abatidos no matadouro da ilha das Flores? 

 

2 – Quantos animais foram abatidos e qual o motivo para o seu abate?  

 

3 – O abate destes animais foi autorizado pelo Governo Regional? 

 



                                                                                          

                                                                              
4 – Por que motivo não foram consideradas outras opções, que não o abate dos gamos?  

 

5 – Que diligências serão tomadas pelo Governo Regional de modo a evitar que situações destas 

se repitam? 

 

Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo 

Parlamentar do BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª a seguinte documentação: 

 

- Cópia do processo de decisão de abate dos gamos, na ilha das Flores.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Flores, 27 de agosto de 2023 


